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С днём рождения, 
ветеран!
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завтра – день железнодорожника

поздравляем!

Прогноз синоптиков

•  Ежедневно Галина Шестакова продаёт в среднем  по три сотни билетов на пригородные поезда.

***
Ой, ветряк, ветряк – ветра баловень,
Твои крылья не скрипят, видно, ленятся.
Ураган бы нам поймать, бурю малую,
Всё тогда у нас, ветряк, перемелется.
Всё тогда у нас с тобой пойдёт весело,
И хозяин будет рад и работники.
Станет тесно от гостей старой лестнице,
Топорами застучат в доме плотники.

Александр Розенбаум

Примите искренние поздравления с профес
сиональным праздником!

Железная дорога всегда была и останется од
ной из важнейших составляющих, на чём дер
жится экономика округа. Без развития железно
дорожного транспорта невозможно представить 
себе дальнейшее развитие нашей территории. 

Особая признательность – ветеранам железно
дорожного транспорта, которые отдали столько 
труда становлению и развитию отрасли!

У вас замечательная и очень важная профессия, 
которая требует огромной ответственности и дис
циплины. Искренне благодарю вас за образцовое 
отношение к работе, за особый дух и твёрдость 
характера, свойственные железнодорожникам.

Желаю вам и вашим близким крепкого здоро
вья, счастья и семейного благополучия, жизнен
ного оптимизма и уверенности в своих силах!

Александр АНОХИН, 
глава администрации городского округа 

Судьба горожанки Галины Шестаковой не-
разрывно связана со стальной магистра-
лью. Она из семьи железнодорожников.

Её мама работала стрелочницей, дежурной по 
станции и даже начальником. Папа 38 лет осма
тривал вагоны. Поэтому вопрос куда идти рабо
тать у выпускницы индустриальнопедагогиче
ского техникума решился сам собой. Галину при
няли билетным кассиром на железнодорожный 
вокзал в Заводоуковске. Она прошла обучение, 
удачно сдала экзамены и принялась за работу.

– Не скрою, боязно было начинать. Мне до
верили деньги, кассу. Бывало, нетерпеливые 
пассажиры в ожидании, пока я выпишу билет, 
возмущались. Раньше ведь у касс приходилось 
подолгу стоять: проездные документы на поезда 
дальнего следования мы, кассиры, выписывали 
вручную. Проще было с билетами на пригород
ные электрички: они были напечатаны заранее. 
Нам оставалось лишь указать зону, до которой 
ехал пассажир, – вспоминает Галина Шестакова.

Спустя годы система оформления билетов усо
вершенствовалась. Появились компьютеры и специ
альные печатные устройства. Галина Петровна при
знаётся, что нововведения восприняла с некоторым 
недоверием. Но вскоре поняла, что техника замет
но облегчила её работу и сократила очереди у касс.

– А в последние годы стало ещё проще: люди 
сами подбирают и оформляют проездные доку
менты по Интернету. На посадку они проходят, 
минуя билетные кассы, – рассказывает Г. Ше
стакова. – Честно сказать, даже немного груст
но, ведь люблю я свою работу именно за обще
ние с пассажирами. Мне интересно подбирать им 
наиболее удобные маршруты следования. Если 
без пересадки пассажиру не обойтись, стараюсь, 
чтобы время ожидания на вокзале для него было 
минимальным. Это, знаете, как пазлы собирать.

По стопам родителей пошёл и брат Галины Пе
тровны – Валерий. Тридцать два года назад он 
окончил Тюменское железнодорожное училище 
и все эти годы, как и отец, работает осмотрщи
ком вагонов на станции Войновка. И хотя един
ственная дочь Г. Шестаковой железной дороге 
предпочла торговую сферу, трудовая династия 
не прервалась: зять Галины Петровны работа
ет помощником машиниста в областной столице. 

Какую выберут профессию двое её внуков, свя
жут ли они свою судьбу с железной дорогой – не
известно. Но, думаю, когда вырастут, поймут, что 
вклад их родных в работу железнодорожных стан
ций Заводоуковска и Тюмени навсегда останется 
в истории Транссибирской магистрали!

Алла ЕГОРЫЧЕВА
Фото автора

вСё путём!

УВАжАЕмЫЕ жЕлЕзНОдОРОжНИкИ! дОРОГИЕ ВЕтЕРАНЫ ОтРАслИ!

Переезд на 2243 километре 
(посёлок Речной) будет закрыт 
для движения автомобилей с 20 
часов 3 августа до 12 часов 4 
августа. Невозможно будет про
ехать на авто и через железную 
дорогу по переезду на 2261 кило
метре (деревня Новозаимская) 

до 18 часов 1 августа. По сло
вам Сергея Михеева, специали
ста администрации городского 
округа, на время ремонта заво
доуковцам следует наметить аль
тернативные маршруты пересе
чения железной дороги.

Александр ПОНОмАРёВ

В объезд
Ремонт железнодорожных переездов на перегонах Заво-
доуковская–Новая Заимка и Новая Заимка–Вагай внесёт 
коррективы в маршруты движения автотранспорта округа.

сегодня 92-летие отмечает вете-
ран Великой Отечественной войны 
Николай Григорьев.

Он был призван в армию осенью 
1943 года. Прошёл школу молодо
го бойца в Красноярске, позже полу
чил должность командира танковой 
установки.  

В 1944м воевал в Западной Украи
не. В одном из боёв танкист Григорьев 
был серьёзно ранен. Пролечившись 
в госпитале, Николай Александрович 
догнал свой батальон уже в Герма
нии. Фронтовик дошёл до Берлина… 

После войны Николай Григорьев ра
ботал слесарем на Заводоуковском 
машиностроительном заводе. Более 

30 лет он отдал родному предприятию. 
Ветеран награждён медалями и орденом Отечественной войны 

II степени. 
Редакция газеты «Заводоуковские вести» и районный совет вете

ранов поздравляют  Николая Александровича с днём рождения. Же
лаем ветерану  здоровья, оптимизма и благополучия!

Нынче импровизированный ки
нозал переехал с площадки тор
гового центра «Большой» к шко
ле искусств. Фильмы здесь кру
тят каждую пятницу. Еженедель
но  в «кинотеатре» собирается 
до полутора сотен человек. Как 
правило, это молодёжь, которая 
предпочитает смотреть комедии, 

боевики в стиле фэнтези, а так
же фильмы о войне. 

Как отметила председатель 
комитета по спорту и молодёж
ной политике Людмила Ивано
ва, вечерние сеансы продолжат
ся  и осенью, если она будет су
хой и тёплой.

Ольга мЯсНИкОВА

В кино без билета
Уже четвёртое лето подряд в городе работает бесплатный 
кинотеатр под открытым небом.

Планируется, что накануне гла
ва администрации округа Алек
сандр Анохин пригласит на тор
жественный приём победителей 
соревнований различных уров
ней (есть в их числе и призёр чем
пионата мира). Молодёжи пред
ложат участие в самом массовом 

состязании по уличному баскет
болу «Оранжевый мяч». Мужские 
команды определят сильнейше
го на футбольном поле, а жен
ские – в волейболе. Приобщат
ся к празднику даже ребята из 
детских садов.

лилия НАзАРЕНкО

Без поправки на возраст
В Заводоуковске готовятся к Дню физкультурника. Органи-
заторы намерены сделать его праздничным для всех, у ко-
го в приоритете здоровый образ жизни.
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блиц-опрос ваш вопрос чиновнику?

на рабочем месте

• жирную точку в отделке помещений ставят штукатуры-маляры (слева направо) 
Расима кузнецова, Елена Бузмакова и Ольга Новик.

Николай, предприниматель, 
г. заводоуковск:

– Я больше не хочу задавать 
вопросы местным чиновникам, 
потому как уже заранее знаю их 
ответ и какую помощь они смогут 
оказать. Сегодня рассчитываю 
только на себя и своих близких!

Ирина Гилёва, пенсионерка,                  
с. тумашово:

– Почему чиновники от образо
вания не хотят, чтобы в Тумашо
во нормально функционировала 
школа? Этот вопрос поднимался 
на сельском сходе, куда привози
ли директоров из соседних школ. 
Любая реорганизация, как пра
вило, очень редко идёт на поль
зу дела. Детский сад в селе лик
видировали. А между тем у нас 
есть семьи с детьми, много мо
лодых женщин, которые вскоре 

станут мамами. Зачахнет школа 
– не будет будущего у Тумашово!

любовь максимова, опера-
тор Азс, г. заводоуковск:

– Когда в городе наконецто 
организуют нормальный детский 
досуг, чтобы нам не приходилось 
в выходные выезжать в сосед
ние города с детьми в горсад, 
кинотеатр? 

Нина Яковлева, пенсионер-
ка, с. Боровинка:

– Наше село нынче подзаросло 
крапивой и бурьяном, в пруд упал 
тополь – водичка зацвела, во вре
мя установки опор для электросе
тей повредили газопровод, про
блема сбора и вывозки мусора 
не решена. А вот у соседейше
стаковцев и сорняки косят, и твёр
дые бытовые отходы собирают, и 
на кладбище чистота и порядок. И 

вот как тут не вспомнить добрым 
словом Александра Мышкина, ру
ководившего территорией рань
ше? По пять раз на дню подойдёт 
или подъедет: «Сорняки надо ско
сить!» При нём и лесопосадки со
сны на въезде в село заложили – 
осталась хорошая память.

Евгений Шкуро, служащий,   
г. заводоуковск:

– Торговые центры в городе ра
стут, как грибы… А контролирует 
ли ктонибудь качество продуктов 
питания и прочих товаров в наших 
магазинах? Если такие рейды про
ходят, то как часто и где можно про
читать отчёт о них? 

Алексей лесников, водитель, 
г. заводоуковск:

– Кто должен следить за со
стоянием обочин дорог в горо
де? При движении из переулка 

Школьного на улицу Мостовую в 
Глазуново на перекрёстке слева 
обочина заросла двухметровым 
бурьяном, изза которого не вид
но двигающихся авто по Мосто
вой. А вдруг кто зазевается? Тог
да что – очередное ДТП?

Елена трофимова, служа-
щая, г. заводоуковск:

– Что будет с нашим парком 
машиностроителей, пострадав
шим нынче от вандалов? Восста
новят ли там детскую площадку 
и архитектурные формы? И ещё 
вопрос: «вычислили» ли тех, кто 
устроил это безобразие, и при
влекли ли к ответу?

Надежда Агеева, продавец, 
г. заводоуковск:

– Меня интересует судьба по
строенного много лет назад двух
этажного здания на улице Шос

сейной в городе возле агропро
мышленного техникума. Стоит 
бесхозное, облюбованное под
ростками, потихоньку растаски
ваемое и разрисованное. Неуже
ли нельзя его приспособить под 
чтонибудь стоящее? 

Галина Петрова, служащая, 
г. заводоуковск:

– По новым правилам для удоб
ства энергетиков электрощиты вы
несены за территорию домовладе
ний. Кто обеспечит их безопасность 
от покушений третьих лиц? Так, не
давно по проезду Колхозному в го
роде днём в субботу прошёлся зло
умышленник и обрезал заземления 
у щитов. Благо, бдительные соседи 
не позволили ему уйти с провода
ми и заставили восстановить сре
занное. Кстати, у мошенника были 
специнструменты.

Конец июля был отмечен в Заводо-
уковске сразу двумя событиями, ко-
торые должны способствовать по-
вышению активности инвесторов. 

В минувший вторник на очередном засе
дании совета по развитию малого и сред
него предпринимательства глава админи
страции округа Александр Анохин обра
тился к представителям бизнессообще
ства с ежегодным инвестиционным по
сланием. 

В нём краткий анализ мер, уже предпри
нятых властью, и посыл на будущее. Ком
ментируя документ, глава администрации 
округа заявил о готовности учесть все 
предложения, которые поступят после его 
обсуждения, внести поправки в принятые 
на территории «правила игры». Главное, 
чтобы они эффективно работали на фор
мирование благоприятного инвестклима
та, создание и сохранение рабочих мест, 
а в конечном итоге – на повышение уров
ня жизни населения. 

По словам Александра Анохина, кризис 
можно расценивать как опасность, а мож
но воспринять его как время новых воз
можностей. Но ведь даже в «тучные» годы 
инвестор вынужден просчитывать все ри

ски своего проекта. Может, сегодня, когда 
в стране не самая благостная ситуация, 
есть смысл подумать о дополнительной 
сфере приложения сил и, не строя гран
диозные планы, начать с малого. К при
меру, не занятой пока остаётся ниша по 
переработке сельхозпродукции, в част
ности картофеля и овощей. Чем не по
вод вложить деньги и закрыть потребно
сти округа, региона…

Задача власти, по мнению А. Анохина, 
– обеспечить баланс интересов инвесто
ра и территории, максимально снизить 
бюрократические барьеры. Именно по
этому муниципалитет так последователь
но ведёт административное сопровожде
ние инвестиционных проектов, выстраи
вает диалог с представителями малого и 
среднего бизнеса. 

Глава администрации округа пригла
сил предпринимателей вместе искать от
веты на важные для них вопросы. Вот так 
на стыке мнений и решали, как выживать 
сегодня магазинам шаговой доступности, 
если на нашей территории так уверенно 
и вольготно чувствуют себя сетевики. Как 
балансировать между собственной выго
дой и снизившейся покупательской спо
собностью населения? Насколько надёж

ны альтернативные источники тепла? Ка
кие перспективы откроются при освоении 
микрорайона Южного? Как соблюсти па
ритет интересов инвесторов, вкладываю
щих в развитие округа немалые средства, 
и населения, не готового терпеть опреде
лённое неудобство от близости того или 
иного производства? 

Завершая встречу, Александр Анохин 
выразил надежду на продолжение разго
вора. Текст послания главы администра
ции опубликован в свободном доступе на 
сайте Заводоуковского городского округа. 
Замечания и пожелания приветствуются. 

А накануне в округе с рабочим визитом 
побывал заместитель губернатора дирек
тор департамента инвестиционной поли
тики и государственной поддержки пред
принимательства области Вадим Шумков. 
У бизнесменов, реализующих инвестици
онные проекты на заводоуковской терри
тории, была возможность заручиться его 
советом и поддержкой. Речь шла о расши
рении имеющегося производства и строи
тельстве новых объектов. Более подроб
ную информацию можно почерпнуть на 
том же официальном сайте Заводоуков
ского городского округа.

лилия НАзАРЕНкО 

обеспечить баланс интересов

министерство сельского хозяйства раз-
работало проект постановления о прави-
лах уничтожения продуктов, которые по-
пали на территорию России вопреки про-
довольственному эмбарго. 

Проект постановления регламентирует 
процедуру изъятия, немедленного уничтоже
ния и утилизации продуктов, находящихся в 
санкционном списке. Сейчас по закону такие 
грузы возвращаются их отправителям, но это 
неэффективно, так как попытки провоза санк
ционной продукции в Россию продолжаются 
в виде реэкспорта из стран, которых ограни
чения не коснулись.

Напомним, продовольственное эмбарго 
сроком на 12 месяцев в августе 2014 года 
было введено в ответ на западные санкции, 
принятые в отношении России. Ограничения 
распространялись на мясо, рыбу, молоко, сы
ры, овощи и фрукты из США, стран Евросо
юза, Канады, Австралии и Норвегии. В кон
це июня 2015 года президент подписал указ 
о продлении продовольственного эмбарго  до 
5 августа 2016 года включительно.

Вопрос повышения пенсионного воз-
раста прорабатывается в правительстве, 
но решение пока не принято.

По словам пресссекретаря президента РФ 
Дмитрия Пескова, эта  тема обсуждается, она 
на слуху, но основная работа ведётся в пра
вительстве. Именно правительство должно 
быть источником решения. 

В Кремле подтвердили наличие законо
проекта о повышении пенсионного возраста 
для госслужащих и депутатов, но говорить об 
однозначной позиции по этому вопросу пока 
преждевременно. 

В минздраве не ожидают дефицита им-
портных медикаментов.

Росздравнадзор обратился к главам реги
онов с требованием ужесточить контроль за 
ценами на жизненно важные лекарства. Это 
связано с сообщениями о том, что оптови
ки и аптеки завышают цены, хотя государ
ство установило для важнейших препара
тов предел стоимости. В свою очередь, ми
нистр здравоохранения Вероника Скворцо
ва не видит причин для дальнейшего удоро
жания лекарств.

Опровергают в Минздраве ещё один слух: 
о том, что после 1 августа из аптек исчезнут 
импортные таблетки. 

Через пять лет в стране не будет обма-
нутых дольщиков, а тем, кто сегодня не 
дождался новоселья, станет проще при-
влечь застройщиков к ответу.

Всё это станет возможно благодаря гряду
щей реформе долевого строительства, кото
рая завершится к 2020 году. Сегодня же лю
ди, участвующие в подобной схеме покупки 
жилья, не застрахованы от остановки стройки 
подрядчиком или от его банкротства. 

По новой схеме договор долевого участия 
будут оформлять в трёхстороннем форма
те при участии банка, который проследит за 
добросовестностью застройщика и правами 
потребителя. 

В Госдуму был внесён законопроект о 
лишении водительских прав родителей, 
оставивших ребёнка в автомобиле. 

Автор этого важного документа – Виталий 
Золочевский считает необходимым допол
нить Кодекс об административных правона
рушениях РФ новой статьёй. По ней роди
тели, оставившие ребёнка в транспортном 
средстве, будут наказываться лишением во
дительских прав на срок от одного до двух лет 
и штрафом в размере до 100 тысяч рублей.

По материалам «Российской газеты»

Когда стены объекта возве-
дены, на стройке наступает 
время штукатуров и маля-
ров. Свою работу они назы-
вают самой грязной. 

С маСтерком – в маСтера
– Но от этого не менее лю

бимой! – восклицают мастера
отделочники «Загроса» Ольга 
Новик, Елена Бузмакова и Ра
сима Кузнецова.

Все они из бригады Надеж
ды Волохиной. Вместе трудят
ся с десяток лет, понимают друг 
друга с полуслова. А  сколько 
домов, школ, больниц ошту

катурилиоблагородили – счи
тать не берутся! 

Путь на стройку у каждой 
был свой. Признаются, что ни
кто их них после окончания 
школы  профессией штука
турамаляра не бредил. Так, 
Ольга Новик работала в дет
ском саду, Елена Бузмакова 
– в лесхозе, Сима Кузнецова 
(именно так она просила её 
называть) была и санитаркой 
в больнице, и пекарем на хле
бозаводе. А объединил всех 
«Загрос». 

– Вот такая профориента
ция! – шутят отделочницы. –  И 
ничего, что строительную нау
ку когдато пришлось постигать 
с нуля. Сегодня на нас уже мо
лодёжь равняется. Да и мы без 
пяти минут пенсионерки. Одна
ко довольно разговоров – рас
твор привезли…

Сима, Ольга и Елена ловко 
повязывают косынки, воору
жаются мастерками да шпа
телями и приступают к ошту
катуриванию стен будущего 
Заводоуковского многофунк
ционального центра. Заверя
ют, что гос учреждение будет 
уютным и светлым.

– Отделку   здесь планируем 
закончить осенью, – отвлека
ются на минуту мои собесед
ницы. – Потом в Ишим поедем: 
там скоро будет готов 140квар
тирник, и без нас, штукатуров 
да маляров, никак не обойтись! 

Ольга мЯсНИкОВА
Фото автора    
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Молодёжный 
проспект

Столь ответственную должность 
молодому рабочему руководство 
завода предложило после того, как 
он заочно окончил факультет ма
шиностроения Тюменского неф
тегазового университета. В замах 
Николай без году неделя, но у его 
непосредственного начальника Ан
дрея Герберта к подчинённому на
реканий нет. Грамотный,  добросо
вестный и, как сейчас  говорят, пер
спективный  – так коротко характе
ризует своего подопечного Андрей 
Карлович.  

Застать Н. Кочнева в  своём рабо
чем кабинете – задача непростая: с 
утра Николай бежит в цеха – он в от
вете за то, чтобы все станки на заво
де работали. А их сотни полторы – 
не меньше. Чтото гдето не закрути
лось, не завертелось –   просчёт  за
местителя начальника энергомеха
нического отдела: значит, вовремя 
не отреагировал на просьбы слеса
рей и не заказал нужные запчасти... 

На днях «заглючило» прессо
вое оборудование в первом цехе. 

Станки здесь суперсовременные, 
напичканные электроникой. При
шлось вызывать мастера из сер
висного центра – это тоже входит 
в обязанности Н. Кочнева. Вчера во 
втором цехе встал токарный ста
нок, но слесари под чутким руко
водством Николая быстро устра
нили поломку. 

 – Да там и делто было – гайку 
подкрутить,   –  скромничает моло
дой специалист.

Тяга к всевозможным механиз
мам ему передалась от отца:  у  то
го всегда «горели» руки до ремон
та. Они вместе разбирали и соби
рали мопеды и мотоциклы, чинили 
двигатели стареньких «Жигулей» и 
иномарок. Сегодня этот бесценный 
опыт Николай применяет в   профес
сии.  Но ведь не работой единой 
жив человек: всё свободное время 
Н. Кочнев проводит на  строитель
стве собственного дома.

– Вот завершу, тогда можно будет 
и о женитьбе подумать, – раскрыва
ет планы Николай.

поколение XXI века

С механизмами 
на «ты»

Николай Кочнев седьмой год трудится на Заводоуковском ма-
шиностроительном. Начинал фрезеровщиком, затем работал 
слесарем-сборщиком и резчиком по металлу. Сегодня в свои 
27 он – заместитель начальника энергомеханического отдела.

Куда пойти учиться? Этот вопрос 
каждый год задают себе  выпускни
ки школ. Одни идут по стопам ро
дителей, другие хотят воплотить в 
жизнь свои детские мечты, третьи 
исходят из того, насколько сейчас 
востребована избранная профес
сия на рынке труда. Но никто точно 
не знает, что будет через четыре
пять лет, когда сегодняшние аби
туриенты получат заветные ди
пломы. 

Помню, я в школе хотела стать 
великим режиссёром, не меньше, 
чем Стивен Спилберг. Мечтымеч
ты… В 11 классе решила посту
пать в Тюменский нефтегазовый 
университет, чтобы стать специа
листом по связям с общественно
стью. Признаюсь, мой выбор был 
тогда не до конца осознанным. Но 

спустя два года, я нисколько не по
жалела о своём решении. Дело за 
малым – найти работу после окон
чания университета…

Мои ровесники в своё время то
же долго метались. К примеру, од
нокурсница Наташа, натура творче
ская, вообще не знала, что хочет от 
жизни. Сейчас учится  со мной на од
ном факультете. Довольна. 

Ещё одна знакомая намеренно 
поступала в технический вуз, но спу
стя год поняла, что это ей совершен
но неинтересно…

Думаю, что свою профессию нуж
но любить, иначе какую вы прине
сёте пользу обществу? Как бы там 
ни было, окончательный выбор за 
вами!  

Надежда ВАжОВА, 
студентка ТюмГНГУ

проба пера

выбор за тобой
– Сонечка, кем ты хочешь стать, когда вырастешь? 
– Я хочу быть врачом и лечить маленьких детей, чтобы они 
не плакали! 
Вот так чётко и лаконично ответила мне трехлётняя сестрёнка. 

Российская контрактная армия 
сегодня – это порядка 250 ты-
сяч солдат и сержантов. К 2017 
году Минобороны планирует 
увеличить их численность поч-
ти в два раза. 

Сейчас по контракту служат бо
лее трёх десятков заводоуковцев. 
Некогда все они  прошли  через об
ластной пункт отбора: контракт за
ключают далеко не с каждым. Пре
тенденты в контрактники должны 
соответствовать целому ряду  кри
териев: иметь аттестат о полном 
среднем образовании, военноучёт
ную специальность, обладать от
менным физическим и психиче
ским здоровьем, быть законопос
лушными.

– Помоему, я подхожу по всем па
раметрам, – улыбается заводоуко
вец Иван Тормосин.  – Я уже собрал 
все необходимые документы и сдал 
психологические тесты. Теперь сло
во за областной комиссией…

Знакомлюсь с Иваном поближе. 
Ему 28 лет. Родился и вырос в За
водоуковске. Как и большинство тех, 
кто пришёл в этот день в межрайон
ный военкомат, не нашёл себе при
менения в родном городе. После 
срочной службы в ракетных вой
сках, пробовал себя то в одной, то 
в другой  рабочей профессии, пока 
не услышал от друзей о контрактной 
службе. Подумал: вдруг армия – это 
то, что ему действительно нужно. 

– Пока меня прельщает только 
стабильная работа и хорошая зар
плата, – признаётся Иван. – А же
нюсь, будет нужно жильё. Говорят, 
контрактники могут рассчитывать 
на военную ипотеку…

 – Каждый контрактник по при
бытии в воинскую часть получает 
комнату в общежитии или служеб
ную квартиру. Кроме того, он авто
матически становится участником 
ипотечной накопительной програм
мы, – подтверждает инструктор  об
ластного пункта отбора на военную 
службу по контракту Андрей Дуби
нин. –  Через шесть лет, когда на 
счёте военнослужащего будет по
рядка 700800 тысяч рублей, он 
может выбрать себе квартиру. Ес
ли контрактник служит 20 лет, госу
дарство ежемесячно компенсиру
ет ему ипотечные выплаты. Кстати, 
я три месяца назад тоже подписал 
контракт и  намереваюсь взять во
енную ипотеку. Пока служу в Тюме
ни, но, не скрою, хотел бы уехать в 
отдалённую военную часть, напри
мер, в Киргизию.

Наши земляки сейчас служат в 
Елани и Верхней Пышме Сверд
ловской области, Самаре. Наибо
лее сложные условия у контрактни
ков в Таджикистане. Но в отличие 
от солдатсрочников контрактники   
могут сами выбрать вид, род войск 
и место службы.

– Если пройду отбор, то, пожа
луй, остановлюсь на танковой ча
сти в Чебаркуле под Челябинском, 
– говорит Иван Тормосин. 

– А, может, в бригаду арктиче
ских войск? – спрашивает инструк
тор. – Она сформирована недавно. 
В 2015м областной пункт отбора на 
военную службу по контракту полу
чил задание от Минобороны на до
укомплектование этой бригады…

Иван оказался в лёгком замеша
тельстве. Но времени подумать у 
него ещё предостаточно.

служу россии!

 на работу в армию

Два десятка заводоуковских ка-
детов получат нагрудные знаки 
«Отличник подготовки к воен-
ной службе».

Ребята показали хорошие резуль
таты на учебнотренировочных сбо
рах, которые традиционно прош
ли в оборонноспортивном лагере 
«Ратники». 

Нынешним летом здесь в усло
виях, максимально приближенных 
к армейским, побывали порядка 500 
воспитанников специализирован

ных групп добровольной подготов
ки к военной службе из многих рай
онов юга области. Курсанты первого 
года обучения мужественно преодо
левали многокилометровые марш
броски, днём и ночью стояли в кара
уле, оттачивали приёмы владения 
оружием, чеканили шаг на плацу…

Ежедневно юноши и девушки вы
ходили на старты спортивных состя
заний. Помимо личных достижений, 
командиры учитывали и результаты 
командных испытаний, дабы опре
делить лучшую группу. Наши ре

бята не подкачали:  воспитанники 
специализированной группы «Су
воровец» взяли первое место, ка
деты из «Святогора» и «Спартака» 
стали третьими.  В оборонноспор
тивном лагере «Ратники» в канику
лы побывали 126 заводоуковцев. 

Сейчас у воспитанников  специа
лизированных групп  небольшая пе
редышка: они набираются сил пе
ред новыми соревнованиями. Уже 
в начале сентября кадетов ждёт во
еннотактическая игра, посвящён
ная 70летию Победы. 

мы – патриоты

проверка на прочноСть

абитуриентам

В июле в городе закрылись 
филиалы тюменских высших 
учебных заведений. Сегод-
ня в Заводоуковске выпуск-
ники школ могут подать до-
кументы либо в  агротехни-
кум, либо в филиал Ураль-
ского института коммерции 
и права.

Правда, последний работает 
только с заочниками.

Агропромышленный техникум 
нынче планирует набрать  242 
первокурсника. В ссузе можно 
выучиться на электромонтёра, 
мастера по ремонту и техниче
скому обслуживанию машинно
тракторного парка, товароведа, 
технолога общественного пита
ния, штукатура, маряра…В этом 
году агротехникум открыл набор 
студентов на новую специаль
ность  «Организация и техноло
гия защиты информации».

Как рассказала ответственный 
секретарь приёмной комиссии На
дежда Воеводина, сегодня  в тех
никум активно подают документы 
выпускники девятых классов, вче
рашние одиннадцатиклас сники 
пробуют свои силы в вузы. 

Надежда Кирьяновна также отме
тила, что нынче  агротехникум впер
вые открыл заочное отделение. Та
кая форма обучения тоже пользует
ся спросом. Как правило, докумен
ты на «заочку» подают бывшие вы
пускники техникума. Подробнее об 
учёбе на заочном отделении абиту
риенты могут узнать в приёмной ко
миссии техникума.

очно? 
заочно?

• На машзаводе более 300 молодых работников. 
Полсотни имеют дипломы инженеров, среди них и Николай кочнев.

• Группы допризывной подготовки к военной службе популярны у заводоуковской молодёжи. 
сегодня в городском округе 280 кадетов.

страницу подготовила Ольга мЯсНИкОВА



Субботний вечер
рецептик

доброе дело

во саду ли, в огороде

на заметку

полезный продукт
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• малышам из группы «золотая рыбка» приглянулся новенький корабль. 
кстати, участок этой группы – лидер по числу рукотворных фигур, 

за что педагог татьяна Шевченко благодарит родителей своих воспитанников.

пирог с черникой
Что нужно: два яйца, 100 граммов сахара, 1,5 чайной 

ложки разрыхлителя, 120 граммов растопленного сливоч
ного масла, 350400 граммов муки. для начинки: 200250 
граммов черники. для заливки: два яйца, 180 граммов 
сметаны, 100 граммов  сахара, две столовых ложки муки.

Что делать: замесите тесто, добавляя ингредиенты по од
ному. В последнюю очередь добавьте муку.Тесто должно по
лучиться как мягкий пластилин. Уберите в холодильник. При
готовьте заливку: взбейте яйца, добавьте сметану,сахар,муку. 
Перемешайте. Тесто выложите в разъёмную форму, сделай
те донышко и высокие бортики (так как при выпекании они 
немного опустятся,чтобы заливка не вытекла). Выложите 
ягоды и залейте заливкой. Выпекайте 2535 минут. Черни
ку можно заменить на любую другую ягоду.

устраняем запах краски
– Развесьте в комнате (квартире) старые полотенца и 

простыни, предварительно смочив их водой с добавле
нием столового уксуса (на пять литров воды 1/2 стака
на). Каждые четыре часа прополаскивайте бельё в про
точной воде и снова смачивайте в растворе.

– Налейте в тазы и миски воду, добавьте соли. Чем 
солонее вода, тем лучше. Посуду берите не глубокую, 
а широкую. Воду меняйте также каждые четыре часа.

– Откройте пакет с кофе и оставьте его в комнате. Ко
фе потом выбросите.

что нужней 
на грядках?

клубника. Не случайно 
начинающий дачник пер
вым делом спешит обу
строить на своём огороде  
грядку с клубникой. В ти
бетской медицине клубни
ка считается ягодой дол
голетия. В ней много фо
лиевой кислоты, необхо
димой для кроветворения. 
По содержанию витамина 
С клубника не уступает ци
трусовым, а по содержа
нию йода – морепродуктам. 
Эта ягода обладает мощ
ным противомикробным и 
противовоспалительным 
действием. Как и во всех 
ярко окрашенных плодах, 
в клубнике много антиокси
дантнов, которые облада
ют в том числе и противо
раковым действием. Бла
годаря оптимальному со
отношению магния и ка
лия клубника способству
ет понижению артериаль
ного давления.

Огурцы. На 95% состо
ят  из воды. Благодаря это
му огурцы выводят из ор
ганизма лишнюю воду, очи
щают организм, понижают 
артериальное давление, 
помогают при отёках (ак
туальная летняя пробле
ма). Огурцы также содер
жат легкоусвояемый йод и 
витамины группы В. Огур
цы – незаменимый овощ в 
уходе за кожей.

зелень. Настоящая по
ходная аптечка. В петруш
ке винамина С в 4 раза 
больше, чем в лимоне. В 
укропе содержится уни
кальный витамин Р, кото
рый укрепляет стенки сосу
дов и капилляров, снижает 
их проницаемость. Кинза 
уменьшает нервную возбу
димость, снимает раздра
жение. В стеблях и листьях 
сельдерея много клетчат
ки – это устраняет запоры, 
спазмы в желудке и кишеч
нике, метеоризм, очищает 
желудочнокишечный тракт 
и способствует лучшему 
перевариванию и усвое
нию пищи.

кабачки. Один из са
мых  низкокалорийных и 
легкоусвояемых продук
тов. Их рекомендуют при 
любых заболеваниях же
лудочнокишечного трак
та. Благодаря высокому со
держанию калия и магния 
кабачок улучшает работу 
сердечнососудистой си
стемы. Косметологи реко
мендуют маски из кабачков 
при сухой и дряблой коже. 
Имейте в виду, что больше 
всего полезных веществ 
содержится в плодах не
большого размера.

Помидоры. В рейтинге 
самых полезных продук
тов, составленном амери
канскими экспертами здо
рового питания, помидоры 
занимают первую строчку. 
Помидоры способны пре
дотвращать несколько ви
дов рака, полезны для глаз, 
помогают при гастритах. 
Нужно учитывать, что по
лезные вещества овоща 
(например, ликопен) усва
иваются с жирами. Поэто
му салаты рекомендуется 
заправлять оливковым или 
подсолнечным маслом.

мел в подворье
– Толчёный мел подмешивают в корм скотине, кроли

кам, птице в качестве минеральной добавки. Он способ
ствует укреплению костей, улучшению сосотояния шер
сти и оперения, повышению яйценоскости.

– Учитывая, что мел отлично впитывает влагу, его добав
ляют в подстилку из соломы или опилок скотине и птице, 
а в особенности птенцам.

– Не менее двух раз в год с целью дезинфекции следует 
обрабатывать раствором извести потолки, стены, пол, кор
мушки в хлевах, птичниках и клетках для мелкой живности. 

цветоводу

укореняем 
денежное деревце

Для разведения крассулы (денежного деревца) доста
точно раздобыть всего лишь один листочек этого расте
ния. Подсушите его пару дней. Потом приготовьте смесь 
из песка и садовой почвы в равных пропорциях. Пропарь
те её пять минут в микроволновой печи, чтобы уничтожить 
паразитов и вредных бактерий. Сбрызните раствором пе
регноя (столовую ложку на литр воды) для разведения в 
почве полезных микроорганизмов.

Потом засыпьте почвенную смесь в плоский контейнер, 
увлажните её из пульверизатора и поместите листочек в 
контейнер вертикально, основанием вниз. В течение меся
ца он должен укорениться. А ещё через одиндва месяца 
возле листа появится молоденький росток. Для выращи
вания взрослого дерева вам понадобится одиндва года.

1 августа 988 год. Принял 
христианство князь Владимир. 

2 августа 2007 год. Впер
вые в мире было достигну
то дно Северного Ледовитого 
океана на Северном полюсе. 
Размещён флаг РФ.

3 августа 1959 год. Открыл
ся первый Московский Меж
дународный кинофестиваль.

4 августа 1836 год. В московском Кремле установ
лен Царьколокол.

5 августа 1975 год. В СССР вступила в строй желез
нодорожная магистраль Тюмень–Сургут.

6 августа 1378 год. Битва на реке Вожа: князь Дми
трий Иванович Донской разбил карательную экспеди
цию хана Мамая. 

7 августа 1803 год. В путешествие отправилась пер
вая русская кругосветная экспедиция. 

Большие даты 
великой россии

Нынешним летом воспитатели из 
детского сада «Берёзка» вместе с 
родителями своих подопечных пре-
образили игровые зоны детских 
площадок. 

Дошкольное учреждение капитально 
отремонтировали не так давно, а вот при
легающие к нему детские площадки тогда 
остались без внимания.

Мамы и папы включили всю безудерж
ную фантазию: каждый постарался вне
сти свою лепту в оформление участков 
для детишек. Трудились вечерами, не жа
лели свободного времени и в выходные 
дни. За какихто две недели на участках 
появились сказочные герои, сделанные 
из подручного материала, деревянные 
скамейки и столики, разноцветные забор
чики и нарядные цветники. Наверное, не 
нужно описывать, с каким удивлением и 
восторгом принимали работу своих ро
дителей ребятишки! Теперь на прогулках 
они с удовольствием усаживаются в паро

возик, без устали крутят штурвал импро
визированного корабля, жужжат  машин
ками  на нарисованном шоссе… 

– Сейчас наши участки точно унылыми 
не назовёшь, –  говорит старший воспита
тель «Берёзки» Татьяна Саерова. – Бук
вально вчера родители закончили распи
сывать летние веранды. Думаю, что в сле
дующем году мы продолжим  облагоражи
вать прилегающую к детсаду территорию. 

Татьяна Петровна отметила, что сегод
ня привычные предметные занятия с ре
бятишками можно смело переносить из 
групп на обновлённые игровые площад
ки. Как раз этого и требуют федеральные 
образовательные стандарты.   

– Лишь бы на владения дошколят не 
посягнули мелкие хулиганы! – тревожит
ся старший воспитатель. –  Здесь у нас 
и самолепные лебедивазоны, пальмы и 
зверюшки из пластика. Уж очень хочет
ся сохранить эту рукотворную красоту!

Ольга мЯсНИкОВА
Фото автора

папа может, 
мама может…

• дождливое лето подвело:  
«братцы»-цветники не заиграли 

яркими красками.
• Обычные сапоги превращаются... 

в оригинальные вазоны!


